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Reglas	generales	de	acentuación	palabras	agudas

¿Conoces	esa	especie	de	comita	que	se	utiliza	sobre	determinadas	letras	en	una	palabra?	Pues	a	ese	signo	le	denominamos	tilde	o	acento	ortográfico.	Este	signo	es	una	especie	de	raya	oblicua	que	se	utiliza	sobre	muchas	vocales	en	nuestro	idioma,	como	por	ejemplo,	en	el	caso	de	la	palabra	sandía.A	efectos	didácticos,	tienden	a	crearse	muchas	dudas
a	la	hora	de	saber	si	una	palabra	necesita	a	la	tilde	o	no,	y	estas	dudas	suelen	estar	relacionadas	con	un	aprendizaje	deficitario.	Si	estudiamos	bien	las	reglas	de	acentuación,	sabremos	qué	tipo	de	palabras	llevan	tilde	y	cuáles	no	la	llevan	sin	ningún	problema.	Una	clave	para	aquellos	alumnos	que	se	encuentren	inmersos	en	el	estudio	de	la	tilde	y	de
las	reglas	de	acentuación,	es	crear	un	esquema	tamaño	cuartilla	(que	incluso	podemos	plastificar	para	que	no	se	estropee	del	uso)	al	que	podrán	recurrir	durante	sus	horas	de	estudio	y/o	trabajo	cuando	les	asalten	las	dudas.	A	fuerza	de	práctica,	asimilarán	los	preceptos	del	uso	del	acento	ortográfico	y	podrán	utilizarlo	cuando	convenga	con
destreza.Las	palabras	que	precisan	del	uso	de	la	tilde	se	dividen	en	tres	grupos:	palabras	agudas,	palabras	llanas	y	palabras	esdrújulas.	Sin	embargo,	dichas	palabras	solo	requieren	del	uso	de	la	tilde	ante	determinadas	situaciones.	Palabras	agudas:	llevan	tilde	cuando	la	palabra	termina	en	vocal,	en	–n	o	en	–s.	Palabras	graves	o	llanas:	llevan	tilde
todas,	salvo	aquellas	terminadas	en	vocal,	en	–n	o	en	–s.	¡TRUCO!:	un	truco	infalible	para	saber	cuándo	una	palabra	llana	lleva	tilde	y	cuándo	no	es	recordar	que	se	aplica	la	tilde	justo	en	el	caso	contrario	que	en	el	de	las	palabras	agudas.	Palabras	esdrújulas:	todas	las	palabras	esdrújulas	se	acentúan.Pero,	¿qué	ocurre	con	aquellas	palabras	que	no
son	sustantivos?	¿Cómo	se	acentúan	pronombres	o	adverbios?	Estas	serán	dos	cuestiones	a	las	cuales	los	estudiantes	se	enfrentarán	con	asiduidad.Llevan	tilde	todos	los	pronombres	y	adverbios	interrogativos	y	exclamativos:	qué,	quién,	cuánto,	cuándo,	dónde,	cómo.	Recuerda	que	cuando	no	se	trate	de	este	tipo	de	pronombres	y	adverbios,	por
ejemplo,	cuando	respondemos	a	una	cuestión	que	se	nos	plantea,	no	deberán	acentuarse.EJEMPLO:	¿Cuándo	comemos?	Cuando	tú	quieras.	Diptongos:	en	el	caso	de	los	diptongos,	la	palabras	siguen	las	mismas	reglas	vistas	hasta	ahora	cuando	la	vocal	es	fuerte	(A,	E	y	O)	Hiatos:	cuando	se	deshace	un	diptongo,	hablamos	de	hiato.	En	estos	casos,	se
acentuará	siempre	la	vocal	débil	(I,	U).	EJEMPLO:	país,	raíz	EXCEPCIONES:	infinitivos	que	finalicen	en	–air,	-oir,	-eir,	-uir	*¡OJO!:	Debemos	recordar	que	las	letras	mayúsculas	también	se	acentúan	(en	el	caso,	claro	está,	de	que	la	palabra	a	la	que	pertenezcan	lleve	tilde).	Asimismo	en	el	caso	de	los	monosílabos,	y	aunque	por	regla	general	los
monosílabos	no	se	acentúan,	existen	algunas	excepciones	que	debemos	tener	en	cuenta.	Por	ejemplo:	–	sí	va	acentuado	en	el	caso	del	adverbio,	y	se	acentúa	para	diferenciarlo	de	la	conjunción	–si.	Es	decir,	que	determinados	monosílabos	se	acentúan,	para	diferenciarlo	de	sus		homófonos.	Y,	¿qué	es	un	apalabra	homófona?	Aquella	que	se	pronuncia
igual	a	otra	pero	que	tiene	un	significado	diferente.	Para	comprenderla,	las	escribimos	también	de	forma	diferente.	Las	palabras	se	acentúan	gráficamente	dependiendo	de	donde	esté	la	sílaba	fuerte.	Todas	las	palabras	tienen	acento,	pero	no	todas	llevan	acento	gráfico	o	tilde.	Si	el	acento	prosódico	está	en	la	última	sílaba,	es	palabra	aguda.	Si	el
acento	prosódico	está	en	la	penúltima	sílaba,	es	palabra	llana.	Si	el	acento	prosódico	está	en	la	antepenúltima	sílaba,	es	palabra	esdrújula.	Si	el	acento	prosódico	está	en	la	anterior	a	la	antepenúltima	sílaba,	es	palabra	sobresdrújula.	Las	palabras	agudas	(acento	en	la	última	sílaba)	llevan	tilde	si	acaban	en	vocal,	n	o	s	:	reiré,	melocotón,	cantarás;
caracol,	ciudad,	motor	No	se	acentúan	las	palabras	agudas	acabadas	en	n	o	s	precedida	de	consonante:	robots,	Casals,	Isern	Tampoco	llevan	tilde	las	palabras	agudas	terminadas	en	y:	guirigay,	jersey,	convoy	Las	palabras	llanas	(acento	en	la	penúltima	sílaba)	llevan	tilde	si	no	acaban	en	vocal,	n	o	s	:	árbol,	cáliz,	cráter;	margen,	cantas,	lata,	cantaseis,
hicierais	También	llevan	tilde	las	palabras	llanas	acabadas	en	s	precedida	de	consonante:	bíceps,	gángsters,	cómics	Las	palabras	esdrújulas	y	sobresdrújulas	(acento	en	la	antepenúltima	sílaba	o	la	anterior)	siempre	llevan	tilde:	múltiple,	intríngulis,	gráfico,	cántaselo	Las	mayúsculas	se	ajustan	a	las	mismas	reglas	de	acentuación	que	las	minúsculas,
por	tanto	se	escribe	la	tilde	siempre	que	la	requieran:	África,	Índico,	Úrsula	Las	siglas	y	acrónimos	no	suelen	llevar	acento:	Comecon,	Ceseren,	Insalud	En	general,	los	monosílabos	no	se	acentúan.	Sólo	llevan	tilde	cuando	hay	que	diferenciarlos	de	otras	palabras	homónimas	(acento	diacrítico):	de	(preposición)	/	dé	(verbo	dar)	el	(artículo)	/	él
(pronombre)	mas	(conjunción)	/	más	(adverbio)	mi	(adjetivo)	/	mí	(pronombre)	se	(pronombre)	/	sé	(verbos	ser	y	saber)	si	(conjunción)	/	sí	(adverbio	de	afirmación	y	pronombre)	te	(pronombre)	/	té	(bebida)	tu	(adjetivo)	/	tú	(pronombre)	Otros	casos	de	acento	diacrítico:	aun	/	aún	(incluso	/	todavía)	solo	/	sólo	(único,	solitario	/	solamente,	es	acento
opcional).	Errores	frecuentes	en	la	acentuación	de	monosílabos:	no	llevan	tilde:	fue,	dio,	vio	Las	dos	vocales	débiles,	i,	u,	forman	diptongo	delante	y	detrás	de	cualquier	otra	vocal.	Cuando	el	acento	recae	sobre	i,	u	acompañadas	de	a,	e,	o,	las	vocales	i,	u	llevan	tilde	para	deshacer	el	diptongo:	caída,	creído,	aúna,	oído,	mío,	pío,	río,	reúne,	geografía,
jugaría,	acentúa,	continúa	En	los	casos	ui,	ii,	dos	vocales	débiles	seguidas,	no	se	pone	tilde:	huida,	atribuido,	ruido,	cuido,	fluido,	jesuita;	priista	La	h	intercalada	no	influye	en	las	reglas	de	acentuación;	así:	prohíbe,	rehúsa,	cohíbe,	ahínco	Otros	casos	de	errores	frecuentes:	dieciséis,	jugaréis,	delegáis,	tenéis	(son	palabras	agudas	acabadas	en	-s,	por
tanto	llevan	tilde)	veis,	deis	(son	monosílabos,	por	tanto	no	llevan	tilde)	contiguo,	continuo,	historia,	ganancia	(son	palabras	llanas	acabadas	en	vocal,	por	tanto	no	llevan	tilde)	Los	triptongos	están	formados	por	una	vocal	fuerte	entre	dos	vocales	débiles.	Para	los	triptongos	se	siguen	las	reglas	generales	de	acentuación,	teniendo	en	cuenta	que	la	tilde
siempre	recae	sobre	la	vocal	fuerte:	estudiáis,	despreciéis,	averigüéis	En	los	casos	de	verbo	con	pronombre	enclítico	se	siguen	las	normas	generales	de	acentuación,	independientemente	de	si	la	forma	verbal	simple	llevaba	o	no	tilde	antes	de	adjuntarle	el	pronombre:	cayose,	dame,	deme,	dímelo,	mírala,	cántamelas	Palabras	compuestas:	cuando	se
unen	dos	palabras,	si	la	primera	llevaba	tilde,	la	pierde:	decimoquinto,	decimoséptimo,	videojuego	Cuando	se	unen	dos	o	más	palabras	con	tilde	por	medio	de	guion,	ambas	conservan	el	acento:	físico-químico,	histórico-filosófico	Los	adverbios	terminados	en	-mente	conservan	la	tilde	del	adjetivo,	si	la	lleva,	a	partir	del	cual	se	ha	formado	el	adverbio:
cortésmente,	fríamente,	hábilmente,	rápidamente;	dulcemente,	solamente	---------------------------------------------------	Esta	información	está	basada	en	la	entrada	acentuación	del	Libro	de	redacción	de	La	Vanguardia	(Ariel,	2004)	¿Qué	es	una	sílaba?	¿Cuándo	se	acentúan	las	esdrújulas?	¿Cuál	es	la	diferencia	entre	oír	y	escuchar?	¿Cuándo	se	acentúan	las
palabras	agudas?	¿Cuándo	se	acentúan	las	palabras	llanas?	Por	qué,	porque	o	porqué:	¿Cómo	se	escribe?	Después	de	dos	puntos,	¿mayúscula	o	minúscula?	¿La	hache	es	siempre	muda?	Punto:	¿Qué	es	y	cuándo	se	escribe?	‘Simpapeles’,	‘sinpapeles’	o	‘sin	papeles’:	¿Cómo	se	escribe?	El	punto,	¿dentro	o	fuera	de	las	comillas?	¿Cuáles	son	las
preposiciones	en	español?	¿Cuál	es	la	diferencia	entre	‘deber’	y	‘deber	de’?	¿Qué	es	un	diptongo?	y	¿qué	es	un	hiato	?:	Diferencias	Las	palabras	agudas	(no	monosílabas)	se	acentúan	si	terminan	en	vocal,	ene	o	ese.	dialogó,	inglés,	andén.	Las	palabras	llanas	se	acentúan	si	no	terminan	en	vocal,	ene	o	ese.	fácil,	cárcel,	lápiz,	pero	dialogo,	ingles,	anden.
Las	palabras	esdrújulas	y	sobresdrújulas	se	acentúan	todas:	diálogo,	médico,	cómetelo.	Los	monosílabos	nunca	se	acentúan:	fue,	vio,	dios.	Notar	la	diferencia	entre	vio,	que	es	monosílabo,	y	rió,	que	es	bisílabo	agudo,	luego	lleva	acento.	Los	adverbios	acabados	en	-mente	se	acentúan	según	las	reglas	anteriores	aplicadas	a	la	palabra	que	resulta	de
eliminar	el	sufijo:	de	fácil,	fácilmente,	de	grave,	gravemente.	No	se	acentúan	las	primeras	componentes	de	las	palabras	compuestas,	salvo	que	vayan	separadas	por	un	guión:	asimismo,	físico-químico.	Cuando	a	un	verbo	se	le	posponen	pronombres	se	aplican	las	reglas	generales	al	compuesto,	pero	si	el	verbo	sin	pronombres	llevaba	acento,	éste	se
conserva	aunque	las	reglas	no	lo	requieran:	de	coge,	cógelo,	de	sostén,	sosténlo.	Si	una	palabra	acaba	en	dos	consonantes	se	aplican	las	reglas	generales	a	la	palabra	que	resulta	de	eliminar	la	última.	Así,	es	Sáez,	pero	Saenz.	Si	una	sílaba	ha	de	llevar	acento	y	tiene	dos	vocales	hay	dos	posibilidades:	Si	una	de	las	vocales	es	a,	e,	o,	ésta	lleva	el	acento:
		estáis,	Damián,	óigame,	dióselo.	Si	las	vocales	son	ui,	iu,	se	acentúa	la	segunda:			cuídate,	interviú.	El	caso	que	falta	no	puede	darse:dos	vocales	contiguas,	ninguna	de	las	cuales	sea	una	i	o	una	u	nunca	forman	parte	de	la	misma	sílaba.	Así,	núcleo	es	esdrújula	y	creó	es	aguda	(no	monosílaba).	La	única	palabra	castellana	con	acento	en	una	letra
distinta	de	a,	e,	i,	o,	u	la	tienes	aquí.	Además	de	indicar	la	sílaba	tónica,	el	acento	gráfico	informa	de	cuándo	dos	vocales	contiguas	(una	de	las	cuales	sea	tónica)	forman	parte	o	no	de	la	misma	sílaba.	Cuando	es	así	se	dice	que	forman	un	diptongo,	en	caso	contrario	forman	un	hiato.	Hay	que	advertir	que	la		formación	de	diptongos	depende	mucho	de	la
posición	de	la	palabra	en	la	frase.	Por	ejemplo,	María	tiene	normalmente	tres	sílabas,	pero	en	compuestos	como	María	Josése	pronuncia	normalmente	bisílaba.	Las	reglas	de	acentuación	no	pretenden	distinguir	estas	situaciones,	sino	tan	sólo	indicar	una	pronunciación	posible	que	no	resulte	inaceptable	al	oído	ni	lleve	a	confundir	unas	palabras	con
otras.	Por	ello	se	escribe	María	José,aunque	si	quisiéramos	ser	fieles	a	la	pronunciación	deberíamos	escribir	Maria	José.	Las	reglas	a	seguir	son	las	siguientes:	Dos	vocales	fuertes	contiguas	(a,	e,	o)	nunca	forman	diptongo.	Dos	vocales	débiles	contiguas	(i,	u)	siempre	forman	diptongo.	Una	vocal	fuerte	y	una	débil	(en	cualquier	orden)	pueden	forman	o
no	diptongo.	Cuando	no	lo	forman	y	la	vocal	débil	es	tónica,	se	le	pone	acento	aunque	esto	contradiga	las	reglas	generales.	En	la	práctica	las	tres	reglas	se	resumen	en	ésta:	Para	que	una	palabra	lleve	acento	en	contradicción	con	las	reglas	generales	en	necesario	(y	suficiente)	que	se	cumplan	las	tres	condiciones	siguientes:	Que	la	vocal	tónica	sea	una
i	o	una	u,	Que	vaya	precedida	o	seguida	de	una	vocal	fuerte	(a,	e,	o)	Que	ambas	vocales	pertenezcan	a	sílabas	distintas.	Ejemplos:	había,	país,	lío,	sonreír,	baúl,	aíslo,	actúa,	judaísmo,	pero	hinduismo,	ruin,	etc.	Nota:	Palabras	como	ahumado	muestran	que	las	haches	no	impiden	la	formación	de	diptongos,	luego	las	haches	no	se	tienen	en	cuenta	al
aplicar	la	regla	anterior.	Por	consigiente	se	acentúan	ahí,	vahído,	ahínco,	etc.	Acentos	diacríticos	La	última	excepción	a	las	reglas	generales	la	constituye	un	grupo	cerrado	de	palabras	que	llevan	o	no	acento	según	su	función	gramatical.	Notar	que	en	todos	los	casos	lleva	acento	la	forma	que	con	más	frecuencia	aparece	en	posición	tónica.	El		Lleva
acento	cuando	es	pronombre	personal	y	no	lo	lleva	cuando	es	artículo.	Él	vino	luego	(=	llegó	más	tarde.)	El	vino	luego	(=	lo	tomaremos	luego.)	Tu	Lleva	acento	cuando	es	pronombre	personal	y	no	lo	lleva	cuando	es	adjetivo	posesivo.	¿Qué	dices?,	¿tú	hijo	mío?	(=	¿soy	tu	padre?)	¿Qué	dices?,	¿tu	hijo	mío?	(=	¿soy	el	padre?)	Mi		Lleva	acento	cuando	es
pronombre	personal	y	no	lo	lleva	cuando	es	adjetivo	posesivo	(o	nota	musical).	Es	para	mí,	hijo.			Es	para	mi	hijo.	Es	un	error	muy	extendido	acentuar	ti,lo	cual	es	absurdo,	porque	no	podemos	decir	ti	hijo.	Si		Lleva	acento	cuando	es	pronombre	reflexivo	o	adverbio	afirmativo	y	no	lo	lleva	cuando	es	conjunción	condicional,	conjunción	completiva	o	nota
musical.	Si	está	enfermo,	no	lo	dice	y	nadie	lo	nota.	(Dudoso.)	Sí	está	enfermo,	no	lo	dice	y	nadie	lo	nota.	(Está	enfermo.)	Este,	ese,	aquel	(con	sus	femeninos	y	plurales)	Llevan	acento	cuando	son	pronombres	y	no	lo	llevan	cuando	son	adjetivos.	Tampoco	se	acentúa	el	punto	cardinal	este.	Me	gusta	éste	rojo	(=	este	jersey	rojo.)	Me	gusta	este	rojo		(=
esta	tonalidad	de	rojo.)	Es	incorrecto	acentuar	esto,	eso,	aquello,	pues	no	podemos	decir	esto	jersey.	Aquel	(con	sus	femeninos	y	plurales)	no	lleva	acento	cuando	es	indefinido:	Aquel	que	quiera	revisar	el	examen...		(=	cualquiera	que...)	Aquél	que	está	junto	a	la	ventana...	(=	aquél	en	concreto.)	De,	se	Llevan	acento	cuando	son	verbos	(dar,	ser,	saber).
Déme	un	vaso,	sé	bueno,	no	sé	qué	pasa.	Te	Lleva	acento	cuando	es	sustantivo	(la	infusión)	y	no	lo	lleva	cuando	es	pronombre.	Solo	Lleva	acento	cuando	equivale	a	solamente	y	no	lo	lleva	cuando	es	el	masculino	de	sola.	Ladra	sólo	(=	no	muerde.)	Ladra	solo	/	sola		(=	perro/a	bobo/a.)	Obviamente,	sola	nunca	lleva	acento.	Notar	que	un	solo	libro,
aunque	equivale	en	sentido	a	solamente	un	libro,	es	el	masculino	de	una	sola	libreta,	luego	no	lleva	acento.	Aun		Lleva	acento	cuando	equivale	a	todavía	y	no	lo	lleva	cuando	equivale	a	incluso.	Aún	lloviendo,	vino	a	verme.	(=	todavía	llovía	cuando	vino.)	Aun	lloviendo,	vino	a	verme.		(=	a	pesar	de	que	llovía,	vino	igual.)	Mas	Lleva	acento	cuando	es
adverbio	de	cantidad	y	no	lo	lleva	cuando	equivale	a	pero.	Lo	intento,	más	no	puedo.	(=	no	puedo	hacer	más.)	Lo	intento,	mas	no	puedo.	(=	pero	no	puedo.)	O		Lleva	acento	cuando	está	entre	números	para	evitar	que	se	confunda	con	un	cero:	1	ó	2.	De	todos	modos,	en	un	buen	texto	de	imprenta	es	prácticamente	imposible	confundir	1	o	2	con	102,	por
lo	que	no	es	necesario	poner	acento.	Es	incorrecto	acentuar	una	o	por	énfasis:	Elige:	campo	ó	playa.	(MAL)	que,	cual,	quien,	como,	donde,	cuando,	cuanto		Llevan	acento	cuando	son	interrogativos	o	exclamativos	y	no	lo	llevan	en	cualquier	otro	caso.	En	otras	palabras:	sólo	se	acentúan	cuando	sustituyen	o	acompañan	a	una	persona,	cosa,	cantidad,
lugar,	etc.	desconocidos	o	que	causan	admiración.	¿Qué	coche	quieres?	¡Qué	fácil!	¿Cuánto	vale?	¡Cuánto	dinero!	¿Para	qué	sirve?	¿Por	qué	bostezas?	¡Cómo	quema!,	¿Quién	lo	dice?	¡Que	venga	a	verme!	¿A	que	no	me	coges?	¡Dale	que	te	pego!	El	último	que	es	una	conjunción	copulativa,	los	dos	anteriores	son	completivos.	Atención	a	las
interrogativas	y	exclamativas	indirectas:	Me	admiro	de	cuanto	sabe.	(cuanto	=	la	cantidad	-	conocida	-	de	cosas	que	sabe.)	Me	admiro	de	cuánto	sabe.		(cuanto	=	la	cantidad	-	sorprendente	-	de	cosas	que	sabe.)	Ignoro	cuánto	sabe.	(cuanto	=	la	cantidad	-	desconocida	-	de	cosas	que	sabe.)	Se	escribe	como	se	lee.	Averigua	cómo	se	lee.	Es	increíble	cómo
se	lee.	(La	primera	es	relativa,	la	segunda	interrogativa	y	la	última	exclamativa.	)	Está	donde	lo	dejé.	Ya	recuerdo	dónde	lo	dejé.	Más	delicado	es	el	caso	de	que:	Se	preocupa	por	que	todo	vaya	bien.	(que	es	conjunción,	no	sustituye	a	nada.)	Se	pregunta	por	qué	todo	va	bien.	(qué	sustituye	a	la	causa	-	desconocida	-	de	que	todo	vaya	bien.)	Se	preocupa
porque	todo	va	mal.	(éste	no	viene	al	caso,	pero	puede	marear.)	Acentuar	si	procede:	Comer,	cardo,	carmen,	album,	cristal,	carton,	cariz,	caliz,	autobus,	curriculum,habil,	zenit,	procer,	ministro,	felizmente,	dulcemente,	callate,	callaos,	arbol,	quitasol,	reves,	laser,	fugaz,	marques,	comodin,	condor,	alcon,	garrulo,	climax.	Aria,	haria,	ganais,	ruido,
viendome,	liana,	frielo,	diurno,	ingenio,	homogeneo,baile,	raudo,	raido,	ciego,	vicio,	antihumo,	aldeano,	euro,	argüir,	cuero,	duo,	poeta,	semihilo,	vaho,	oriente,	pio,	gua,	Sanz,	prohombre,	cohecho,	proveer,	decimoseptimo,	Rociito,	dieciseis,	locura,	tahur,	creencia,	bacalao,	traspie,	tuetano,	cirio.	Acentuar	las	frases	siguientes:	Quedamos	donde
querais.	¡Que	te	calles!	Te	seguire	a	donde	vayas.	¿Has	veraneado	donde	el	año	pasado?	Estoy	harto	de	que	me	de	que	pensar.	No	vi	cual	cogio.	¡Como	sabes	que	no	lo	hare!	Me	llevo	este	mismo.	Aun	habiendolo	visto	no	puedo	creerlo.	¿Como	siempre?	Te	lo	digo	para	que	lo	sepas.	¿De	que	sirve	correr	mas?	Que	venga	quien	quiera.	Esto	lo	ha	hecho
quien	yo	me	se.	¿Aun	te	acuerdas	de	mi?	Te	lo	doy	por	solo	mil	pesetas.	Estate	quieto,	no	te	lo	dire	mas.	Solo	viajo	mas	tranquilo.	Tiene	un	no	se	que	que	que	se	yo.	Hoy	por	ti,	mañana	por	mi.	Solo	piensa	en	si	mismo.	Dice	que	si	que	viene.	¡Yo	que	se!	Quienes	esten	interesados	que	lo	digan.	Tu	padre	y	tu	sois	tal	para	cual.	Aun	he	podido	recuperarlo.
¿Para	cuando	lo	esperas?	Fue	el	en	persona.	Esta	pequeña	pieza	encaja	con	esa	grande,	y	aquella	con	la	de	mas	alla.	¿Que	sabio	conocera	alguna	vez	el	porque	de	cada	cosa?	¡Que	no	daria	yo	por	ser	como	tu!	¿Que	como	me	siento?,	¡como	si	nada!	No	se	que	crees	que	he	hecho.
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